

Director y Propietario

MARCO T. ACOSTA

\*\*\*\*\*

Correo: Ap. N° 13

# EL RAMONENSE

Administrador

MARCO T. ACOSTA

\*\*\*\*\*

C. 0,50 doce N°s

Año VI

San Ramón, 26 de Abril de 1914

N°209

## Dedicados a Benedicto Murillo el artista

Tu música es precioso don divino,  
Que al mundo entero arrebatando admira:  
Fuente de inspiración que rauda gira  
Esmaltando de perlas tu camino.

Dulce armonía que de tu alma brota,  
Bella, hermosa como el mismo cielo:  
Es águila altiva que al tender su vuelo...  
Me roba el corazón en cada nota.

Es lenguaje sentimental que tiene tu alma  
Como llave de mi quietud y de mi calma...  
Es dulce emblema de amor y de poesía,  
Es palabra sentimental que llega a mi alma...

Permíteme que como tu amante me recline...  
Deja que te contemple y que te adore;  
Que escuche tu música y te admire  
Y que mirándote tocar... sienta y suspire!

DOLORES MORA A.

Grecia, 1º de marzo de 1914.

## El radio. - Maravilloso descubrimiento

La Oficina de Minas de los Estados Unidos descubrió, hará aproximadamente dos años, que del Estado de Colorado y de otros puntos se estaban embarcando muchas toneladas de cierto mineral con rumbo al extranjero, con perjuicio para este país. Se ha encontrado que este mineral, que se conoce por carnotita, contiene una substancia que puede salvar millares de vidas al año, y, como es natural, el asunto está llamando mucho la atención en todo el país.

En el Congreso se han presentado proyectos de leyes con el fin de conservar esta valiosísima substancia mineral, y no cabe duda de que antes de mucho tiempo se curarán muchas enfermedades, gracias al aumento de producción de este nuevo remedio, que será una bendición para la humanidad. La substancia mineral de que se trata se llama radio, y en la actualidad en todos los Estados Unidos no hay más que 2 gramos de ella, en tanto que en Europa hay unos 9 gramos, la mayor parte de los cuales han sido extraídos de minerales que en 1912 fueron importados de los Estados Unidos.

Los médicos han estado haciendo experimentos con la citada substancia, y el conocido cirujano de Balti-

more, Dr. H. A. Kelly, ha encontrado que el radio puede curar el cáncer, si se aplica en los primeros períodos de la enfermedad. En este país anualmente mueren 75,000 personas de esta horrible enfermedad, y dicese que la mayoría de tales defunciones podrían evitarse si hubiera una cantidad suficiente de la expresada substancia mineral.

En estos momentos existe un caso que ha llamado mucho la atención en toda la nación, a saber, el de un Representante en el Congreso a quien se le está aplicando el radio. En este caso sólo puede usar se uno de los dos gramos que los Estados Unidos poseen. Los doctores que asisten al paciente dicen que si tuvieran una cantidad mayor de radio el enfermo sanaría con más rapidez. Se calcula que cada medio gramo que se agregara a la cantidad existente en este país salvaría una vida humana cada día del año. En este momento el precio del radio es tan enorme que únicamente los que poseen una gran fortuna pueden usarlo. El precio de esta substancia, que recientemente era de \$90,000 el gramo, ha ascendido a \$100,000, y, como antes se ha dicho, ya no puede conseguirse a ese precio. Al precio que se acaba de citar una libra de radio valdría unos

\$55,000,000.

Hasta ahora los minerales que producen el radio sólo se han encontrado en los Estados de Colorado y Utah, pero las maravillosas propiedades del mineral han inducido a nuestros legisladores a tomar en consideración seriamente los mejores medios de resguardar y conservar los terrenos en donde se encuentra. Por ejemplo, en el Congreso se ha presentado un proyecto de ley que tiene por objeto separar cierta cantidad de terrenos públicos en el Estado de Colorado en donde se sabe que existe el mineral denominado carnotita, y suministrar los medios necesarios para el debido desarrollo de una industria que reviste tanta importancia para el pueblo de Estados Unidos.

Los espantosos estragos causados por el cáncer hace mucho tiempo que vienen aterrando a la humanidad entera y poniendo a prueba la habilidad de los médicos, pero, según los experimentos que ha hecho el Dr. Kelly, que figura entre los miembros más eminentes de su profesión en los Estados Unidos, se cree que al fin se ha encontrado un remedio mediante el cual todos los años pueden salvarse millares de vidas. Muchos distinguidos médicos de la nación opinan que la producción del radio debe conservarse a todo trance, y activarse mucho su recolección. Esta industria no sólo proporciona gran utilidad, sino también salud y felicidad a millares de personas que, sin el nuevo remedio, han estado condenadas a una muerte prematura.

Por tanto, en vista del incalculable valor que tiene el radio, se le ha dado un nuevo impulso a las empresas dentro de la zona donde se ha encontrado, en tanto que en otras regiones mineras se están examinando cuidadosamente los minerales que producen con el fin de determinar si contienen vestigios de radio.

El National Radium Institute, que acaba de organizarse, reviste gran importancia, por cuanto los peritos que están relacionados con dicha institución se hallarán siempre alerta y dispuestos a facilitarles datos y aconsejar a las empresas mineras en cuanto a la producción del radio. El instituto de que se trata fué creado por varios médicos, y entre ellos el Dr. Kelly, de Baltimore, y el Dr. Douglas, de Nueva York, han contribuido con \$150,000 cada uno. Ya se han adquirido 27 pertenencias mineras que han producido 100 toneladas de mineral. En el Estado de Colorado se instalará una planta con todos los elementos necesarios, y se pondrán en práctica nuevos y mejores métodos para extraer el radio bajo la hábil dirección de la Oficina de Minas del Gobierno de los Estados Unidos.

En los mismos terrenos se encuen-

tran el uranio y el vanadio, habiéndose hallado ambos en Colorado y Utah, pero el radio sólo existe en el primero de estos Estados. En realidad, hasta ahora el radio se ha encontrado únicamente en tres minerales, a saber, los que se denominan carnotita, óxido de urano o blenda píceca, y antunita. El mineral denominado carnotita constituye la fuente principal de abasto en los Estados Unidos, por más que en el óxido de urano, o blenda píceca, se encuentra una pequeña cantidad de radio. Estos dos minerales existen en los yacimientos de uranio que hay en Colorado y en Utah, en tanto que el que se denomina antunita—que es otra fuente de radio—se halla en Portugal, Australia, Turquestán, etc.

Una compañía particular ha adquirido terrenos que contienen blenda píceca u óxido de urano, pero esta región está situada a una distancia de muchos centenares de millas de las tierras mineras en donde The National Radium Institute—autorizado y auxiliado por el Gobierno—se propone explotar el carnotita. En estos minerales el radio se ve, en bruto, en manchitas amarillas.

En la actualidad no hay más que una compañía americana que ha introducido dicho producto en el mercado, la cual está instalada en Canonsburg Estado de Pennsylvania. Hasta ahora el mineral en bruto de Colorado se ha embarcado con rumbo a Europa, y su costo ascendía a unos \$70 la tonelada; en tanto que un mineral que contiene un 2 por ciento se vende aproximadamente a \$95 la tonelada, suma que apenas representa un sexto del valor del radio que dicho mineral contiene.

Muchos de los procedimientos de extracción son secretos, siendo así que lo único que se conoce generalmente es el principio en que se basan. La región del mundo que hasta ahora se sepa que produce más radio, es el Valle Paradox en el Estado de Colorado, Estados Unidos de América, en donde en estos últimos meses se han hecho muchos exámenes, reconocimientos y exploraciones.

Se hacen muchas indicaciones en cuanto a la manera de extender el uso del radio entre el pueblo, en general. Una de las proposiciones se refiere al establecimiento de un depósito general de radio que está bajo el dominio del Departamento de Sanidad Pública de los Estados Unidos, donde podfa conservarse un constante acopio de esta substancia mineral, y prestársela a los médicos en las distintas partes del país, siempre que las circunstancias así lo exigieran. De esta manera la curación del cáncer estaría al alcance tanto de los ricos como de los pobres. No cabe duda de que el profundo interés que en todo el país se ha despertado con motivo de las maravillosas curaciones que se han hecho durante la aplicación del radio dará por resultado una producción más amplia de este valiosísimo mineral, que entonces podrá aplicarse generalmente para aliviar a la humanidad doliente.

(Del Boletín PANAMERICANO)

# BARBA AZUL

DESDE PARIS

Quién de nosotros no leyó, cuando niño, la trágica leyenda de Barba Azul, el feroz marido que se complacía en atormentar a sus mujeres y darles muerte después para poderse casar con otras. El bonito cuento de Perrault ha dado ya la vuelta al mundo y aún hará pasar un agradable escalofrío por las espaldas de muchas generaciones de niños.

Hasta ahora podía considerarse el "barbazulismo" como un fenómeno mórbido, digno más bien de manicomio que de los tribunales. Poco a poco, sin embargo, va observándose en la vida moderna una tendencia sorprendente a la poligamia sucesiva.

En el reciente drama que ha salpicado de sangre y cieno toda la política francesa, habrá sorprendido seguramente a muchos lectores la posición social de los personajes: el señor Caillaux, ministro de hacienda, había divorciado ya dos veces y estaba a punto, según cuentan, de separarse de su actual esposa para casarse otra vez. Esta era también, por lo demás, una divorciada. La víctima, el Sr. Calmette, director de "La Figaro", estaba a punto de divorciarse con su esposa, de quien vivía separado desde hacía algún tiempo.

El mes pasado murió en París el fundador del diario LE MATIN, Alfredo Edwards, que llegó a París de Constantinopla sin un céntimo, reunió rápidamente una fortuna de más de cien millones. Y aquel hombre, uno de los más feos del mundo, tenía el capricho de costearse las mujeres más lindas de París. Se casó nada menos que cuatro veces, y no se divorció cuatro porque la última mujer, la hermosa actriz Lanthelme, se tiró al río de asco, durante un viaje que hacían por el Rin los dos esposos. ¡Cuéntanse en efecto horrores de las exigencias matrimoniales de aquel cínico millonario! Poco antes de morir le deparó la suerte a otra artista, la señorita Colonna Romano, que se parecía a Lanthelme como una gota de agua a otra. Y en recuerdo de la mujer inolvidable con quien el destino implacable le impidió divorciarse, Edwards, al morir, le ha legado gran parte de su gran fortuna.

Verdad es que, si la moderna plutocracia manifiesta tal afición al divorcio, la antigua aristocracia, defensora de las rancias tradiciones, no le va en zaga. La única diferencia, —no es gran cosa, —es que los Edwards se ganan los cuartos a fuerza de puños, mientras que la vieja nobleza suele ir con harta frecuencia a vender sus pergaminos a las salchicheras de Chicago.

Uno de los testigos que citará el juez en la causa seguida contra Mme. Caillaux, será la princesa de Mónaco, señora de origen israelita que, después de enviudar del duque de Richelieu, casó con el ya divorciado príncipe de Mónaco, de quien se ha separado a su vez desde hace algunos años.

Si hojearamos el Gotha, nos quedamos maravillados de la multitud de divorcios que esmaltan sus blasonadas páginas. He aquí algunos al azar:

El duque de Talleyrand casó con Anna Gould, esposa divorciada del conde de Castellane y su tío, el duque de Dino, ha divorciado dos veces ya.

El príncipe de Droglie, casado sucesivamente con dos divorciadas, ha divorciado con ellas otras tantas veces.

Pero ¡qué diremos de la historia matrimonial del príncipe Luigi María Colonna! Viudo hace algunos años casó con una condesa que había sido sucesivamente viuda, divorciada, viuda de un tercer marido y que divorció finalmente con el príncipe, casándose éste, por tercera vez, con otra viuda.

Lo más sorprendente es la facilidad con que la Iglesia "anula" esos matrimonios que para común de los fieles son indisolubles. La curia romana, que anuló el primer matrimonio del príncipe de Mónaco al cabo de doce años, durante los cuales había nacido un hijo, declara nulos igualmente los matrimonios del príncipe Alfonso de Chimay en 1889 y de su sobrino, el príncipe José de Chimay en 1911, el de la princesa de Bamporeale, al cabo de catorce años y otros muchos de menor importancia. Es probable que, si en vez de haberse casado Enrique VIII de Inglaterra con Catalina de Aragón lo hubiera hecho con una princesa de menor categoría que la hija de los reyes católicos, el papa hubiera consentido en anular su matrimonio, y no se hubiese constituido el cisma de Inglaterra.

De todos modos no puede negarse que se está verificando ahora una transformación en las ideas respecto del matrimonio. La mujer no se resigna ya al papel de mártir del hogar, y el hombre esta cansado ya de tenerse que ocultar para satisfacer sus apetitos. Y en cierta clase social, por lo menos, va considerándose ya como cosa corriente, el matrimonio temporal.

EL CORRESPONSAL

París, Abril de 1914.

## AVISO

*En el mes de Noviembre perdí en el camino de Grecia a San Jerónimo o hasta la villa Quesada, un bulto conteniendo libros de tratamiento de obstetricia. Suplico a quien lo haya encontrado se sirva avisar a los señores Otto Kopper y Cía., de Grecia, reconociendo yo todo gasto ocasionado.—VIRGILIO GOMEZ*

Villa Quesada, 20 de marzo de 1914.

743

## CARLOS MONGE ACOSTA

Artista fotógrafo y de ampliaciones de retratos, avisa al público que  
**SE HACE CARGO**

de cualquier trabajo por difícil que parezca, a crayón, tinta china, acuarela, pastel u óleo.

Para precio y demás condiciones, entenderse con mi hermano Rodolfo Monge, quien mostrará también las diferentes clases de trabajos. Puedo ejecutar los encargos en dos o tres días, si fuere necesario.

84-2

**PAGARES POR DINERO**

en la Papelería ACOSTA a 1,00%

# PAPELERIA ACOSTA

## SAN RAMON

Aritmética Elemental, Wenthworth  
Aritmética Práctica, id.  
Elegías Caucanas, C. Hispano  
Psicología pedagógica, Sully  
Historia romana, A. Malet  
Manual de ortografía, Muñoz Hermosilla  
Gramática, id. id.  
Apuntes de un desconocido, Dostoyevsky  
Bajo otro cielo, Castillo Márquez  
Tratado de mecánica, Enciclopedia española.  
El matrimonio de Julieta, Prevost  
Educación de la memoria, Foster  
Las confesiones, Azorín  
Marie Claire, M. Audoux  
El pobre manco, Sánchez Bonilla  
Historia Natural, Rimbach  
Libro de lectura, Brenes Mesén  
Fragmentos de alma, Albertazzi y Salazar.  
Manual de las Juntas, Monge  
Nociones de Psicología, de Gagini  
Ortología Castellana, Miguel de Toro-Gisbert

Tinta  
Manguillos  
Lápices  
Plumas  
Cuadernos  
Libretas  
Papel secante  
Pagarés  
Blocks para cartas  
Pizarras  
Pizarrines  
Cromos  
Reglas  
Cartulinas blancas  
Cartulinas de luto  
Compases  
Papel de música  
Papel factura  
Papel para flores

Si Ud. necesita algún trabajo  
en el ramo de las  
**ARTES GRAFICAS**  
pida informes en esta IMPRENTA

## Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas e ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

### FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.  
Naranjo, octubre de 1911.

## GRAN TALLER DE ZAPATERIA

**AMIGO:** si usted necesita un par de calzado del que quede completamente satisfecho, acuda al TALLER de ZAPATERÍA, establecido en el local que ocupaba la botica de don Fausto Montes de Oca.

**COMERCIANTE:** no teneis necesidad de traer calzado de otros lugares. En el TALLER de ZAPATERÍA que han fundado Sa.azar Valenciano y Benavides podéis encontrar lo que deseéis mas barato y sin tener que pagar flete.

San Ramón, octubre de 1911

## Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que actualmente explotn en el país porque el proceso calorífico á palta resión que sufre la madera la seca completamente y la reserva del comején y otros enemigos

Montamos de nuevo con madera de caoba las bocinas de los carretillos viejos que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales que aseguren un ajuste perfecto y nos permiten poner precios sin

**competencia!**

### Depósitos

En San José: Contiguo á la Ferreteria de los señores J. P. Rodríguez & Ho. frente al Almacén de Robert Hnos.

En San Ramón: El Aserradero y Talleres-200 varas al Este de la Parroquia.

## Hopkins & Orlich

### San Ramón

## BIBLIOGRAFIA

### En la Prisión

PARA ELLA

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el último título de PEQUEÑO LAROUSE ILUSTRADO acaba de publicar en París la popular librería de Larouse. Es el PRIMER DICCIONARIO MANUAL VERDADERAMENTE HISPANOAMERICANO que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente. La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de SEIS MIL GRABADOS, 720 RETRATOS, MAS DE 300 CUADROS ENCICLOPÉDICOS Y MAPAS, ONCE DE ELLOS EN COLORES, constituye una enciclopedia gráfica como no lo habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larouse, en París (6°).

### De Atenas

—Nuestro buen amigo el Dr. don Benigno Tamayo ha guardado cama por algunos días motivada por una penosa enfermedad. Afortunadamente ya se encuentra un poco mejor de salud. De lo que nos alegramos.

—También don Manuel Mora ha estado bastante enfermo. Quiera el cielo mejorarle pronto pues sentimos su enfermedad.

—Es innegable que los jóvenes músicos de esta, conquistan un triunfo con sus estudios. Lástima que la Municipalidad no reglamentara esto en formalidad para de este modo tener un personal completo de filarmónicos, que tanta falta hacen.

—Nuestro kiosko tan adecuado para los recreos y retretas, parece una guitarra sin cuerdas, pues hace ya algunos días que la filarmonía no se acerca ni siquiera a sus aceras.

CORRESPONSAL

Atenas, Abril de 1914.

### POSTALES ILUSTRADAS

en la PAPELERIA ACOSTA

En las primeras primaveras de mi infancia oía de vez en cuando hablar de los presos entre las prisiones de duras rejas. Y yo me decía: ¿Cual será el pensar melancólico de los presos? Yo creo que de ser el mismo que tiene el infeliz marino, cuando se ve en alta mar y divisa el horizonte como tocándose con el cielo.

Los reos incomunicados no pueden de cir nada ni de lo que oyen, ni de lo que ven. Pero ¿Qué han de ver, que han de oír entre la prisión oscura! Parece mentira! Pero oyen mucho. Si, muchísimo, a veces el aleteo del alma que es el remordimiento constante de la mala acción cometida, a veces imágenes supuestas que son las almas crueles pidiendo justicia. En las primaveras de mi infancia capturé un reo haciendo yo de detective y lo aprisioné de tal manera que nunca salga. El ya ha oído en el silencio los ecos de besos dulces, el ya ha oído conversaciones amorosas y cada vez que escucha, golpea con furor las rejas de la prisión por salir y acusarme, pero no lo consigue. Este reo es mi corazón cuando palpita.

DORA LESMES C.

Atenas, Abril de 1914.

### Noche de Luna

A NELLI VEGA C.

Las noches iluminadas por la luna tienen un no sé qué de melancólico misterio. Es dulce y es al mismo tiempo triste contemplar la naturaleza en esas horas en que duerme la creación entera, en que cesa el bullicio del mundo y sólo se escuchan a lo lejos rumores vagos y extraños, que ya parecen siniestros, ya acompañados de cierto encanto secreto.

Los rayos pálidos y apacibles de la luna bañan las cúpulas galanas de la ciudad; desiertas están sus calles y sus plazas, el viento está tranquilo, el ambiente balsámico y agradable! De cuando en cuando resuena la sonora vibración de la campana, o el graznar del ave agorera que fugaz atraviesa el firmamento. Diáfano y brillante está el cielo, por donde la luna vaga silenciosa, eclipsando el brillo de todas las estrellas. ¡Qué dulce es esa calma de la naturaleza! ¡Y qué melancolía tan indefinida inspira al alma!

Yo no sé por qué en una noche de luna amo la soledad, no sé por qué recuerdo los plácidos días de mi infancia que pasaran entre risas y juegos inocentes; y luego viene a mi memoria toda mi juventud, todas mis ilusiones, que muchas veces nacieron bellas y encantadoras a la luz de la luna en las hermosas noches de mayo.

Tú, ¡oh lunar eres el astro de paz. Cuando tú reinas, duerme el mundo, y parece tan bello y tan tranquilo como cuando salió de las manos de su Autor. Cesan de noche los proyectos insensatos de los hombres, y en el sueño se embotan la ambición y el odio, esas pasiones ruines que agitan a nuestra raza orgullosa, cuya vida es efímera como la del insecto que vive una hora tan solo. Duerme el tirano y duermen sus víctimas, duermen el rico y el mendigo, y el sueño, como la muerte, iguala al género humano.

Pero el sueño del crimen es turbado por visiones espantosas; el remordimiento que se ahoga de día, se apodera de noche del alma del perverso, y mientras éste se cree entregado a horribles suplicios, blandamente sonrían los labios de la virgen pudorosa que sueña con su amante, y lo mira con ese amor que los ángeles sienten en el cielo...

Sigues impasible tu carrera, ¡oh lunar! y vas visitando todo el orbe. Tú, mudo testigo de catástrofes y crímenes, tú serás acaso en el fin de los tiempos la pregonera del vicio y de la virtud, para hundirte luego en la nadal. Sigue, sigue tu carrera inundando de luz la mísera tierra e inspirando blanda tristeza a quien te mira!

JORÉ ANGEL LAGOS U.

Esparta, 17 de abril de 1914.

## ECOS PALMAREÑOS

—En la semana pasada estuvo entre nosotros el circo "Lezama Hermanos". Dieron cuatro funciones, las dos últimas fueron muy concurridas; el martes se fueron a la vecina población de Atenas.

—En la semana pasada dejó de existir en esta población la señora Josefa de Carballo. Se le dió misa de cuerpo presente, y enseguida fué llevada al cementerio, al compás de marchas fúnebres que ejecutó nuestra banda. El jueves de esta semana fué la misa de nueve días. Ambas misas fueron muy solemnes, con vestidos y orquesta.

A la familia de Carballo, nuestro más sentido pésame.

—Ya, ya está próxima la estación lluviosa; el invierno nos saluda desde lejos con sus días fríos, lóbregos y nublados.

—Muy buena nos parece la idea de nuestra Municipalidad en mandar a ampliar los estanques que surten de agua la cañería, pues así se aprovechará gran parte del agua que se escapa de dichos estanques, haciendo falta a nuestra población. Bravo!, señores interesados.

—En la esquina de la "Calle nueva" que va de La Granja para Zaragoza, dicen los vecinos, que hace días sale una mujer vestida de blanco, que no da a ver la cara, que cuando la persiguen se escapa sin dejar huellas y desaparece. Lectores, ¿qué podrá ser? No serán los nervios de la gente? porque yo a diario paso de noche por esa calle y nunca he visto nada. Una de estas noches, a un ciclista,

casi lo agarra, y dicen que por fuera de casa ha estado. En fin, que yo no he visto nada.

Lectores: en mi próxima les diré que más cuenta la gente de mi Barrio.

FLORENCIO OSES C.

Palmare, 25 de abril de 1914.

## DE GRECIA

### DOS NOTAS

—El hogar de don Manuel Bolaños y señora fué engalanado con la feliz llegada de su primogénito, para quien deseamos dicha interminable, a la vez que felicitamos a sus padres.

—Don Adolfo Peralta, señora y familia partirán en esta semana para Italia, en donde permanecerán un año. Para todos un feliz viaje.

## BOSQUICIDA

Descubrimiento eficaz para curar la orina de sangre, haciendo desaparecer al mismo tiempo todo ectosario epidérmico.

Por cuatro colones lo envío a cualquier punto de la República.

JUAN J. RODRIGUEZ

San Ramón

6 5 80

## PROGRAMA

de la retreta que se ejecutará hoy en el Parque, a las 8 p.m.

ALBERTO BRANIFE, Paso doble por Rafael Tascon

MISERERE TROVATORE. Selección por Verdi

MA PREFEREE. Polka para pistón por L. Langlois

AMOR DE ESPOSA. Vals por P. Focigl.

BELLCLIF. Marcha two-step por Vel D. Nin.

EL DIRECTOR,

Vicente Molina

San Ramón, 26 de abril de 1914.

## INFORMACION

—La decoración del escenario del Teatro Minerva, llevada a cabo por el artista don Lidio Bonilla, ha sido magnífica. Hemos tenido oportunidad de ver las piezas que lo adornarán y creemos que son dignas al edificio a que se les va a destinar.

Un aplauso sincero de nuestra parte para el joven artista.

—Se cree que la inauguración del Teatro sea el domingo entrante, si no tiene la Compañía Uguetti, que es la que viene, algún contratiempo.

—El jueves de la semana pasada tuvieron la triste pena de perder al menor de sus chiquitines, don Walter Acosta y Sra., por lo que les damos nuestro muy sentido pésame.

—Ha sido trasladada la señora Fulgencia de Monge a la escuela Superior de Varones, tomando a cargo una sección del segundo grado; el que era muy numeroso y por lo que dispuso la

## W. STEINVORTH & H<sup>NO</sup> ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmare y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 0.25

## HOTEL MARINA, Pto. Limón

Su propietario ANTONIO YDOY manifiesta a su antigua clientela que, como siempre, sus precios son de segunda pero que el servicio es de primera: la fama de su mesa es conocida por todo el que haya visitado el Puerto y la labor constante de su dueño lo ha acreditado, poniéndolo a la altura del primero de su clase. Las familias del interior encontrarán servicio esmerado y garantía en sus intereses

9 15 3

Secretaría de Instrucción Pública fuera trasladada tal maestra, de la escuela de San Rafael a este centro.

—También ha sido nombrada para ocupar otra sección del segundo grado en la escuela Superior de Niñas, la señorita Mercedes Rodríguez.

—Por fin se nos viene encima otro invierno y no se ha llevado a cabo el proyecto de la acera al cementerio. Un poco más de ánimo, señores del Municipio, y la obra será hecha.

—Don Rodolfo Gamboa compró a doña Ramona v. de Urrutia su casa de habitación, según rumores, en ₡ 7500,00 Parece que con la intención de establecerse con una tienda y pulpería. Bueno por el pueblo, pues entre más comercios haya, más barato se comprará.

—El Médico del Pueblo, Dr. Figueres, ha puesto en práctica la ley de profilaxis. Muy buena nos parece la actitud del galeno en pro del saneamiento público, por lo que le rendimos nuestros agradecimientos.

—Con el nuevo profesor de música don Manuel Pérez, se ha reorganizado la orquesta, la cual será la que ejecute en el teatro de esta. Nos alegramos que esté formalizado ese cuerpo, con el que habrá alegría y deliciosos ratos.

—Parece que existe peligro con cierta plaga que está destruyendo los cañaverales en los pueblos vecinos, y por cierto que si invade los de este pueblo sería una ruina para nuestros agricultores; pues el dulce que se fabrica por los nuestros es en gran cantidad y que constituye una buena entrada de colones para nuestro pueblo. Recomendamos la siguiente preparación para matar el gusanillo que destruye la caña: échese en una cajuela de agua, una botella de ácido fénico, medio cuartillo de cal y un cinco de jabón de cerdo o castilla, y una vez disuelto todo esto, llévese al cañaveral y con ramas de árbol prínguese las hojas de la caña.

—Un agente de la casa fabricante de las cajas registradoras, se encuentra en esta y ya ha vendido algunas. Muy buenas son las tales: pero ya nos diera la suerte en que ganar dinero que bien sabríamos registrar y guardar nuestras ganancias.

—Existen algunos desagües en la población que son verdadero criadero de infectos microbios; de tal manera se ponen que hasta se les forma a las a-

guas en depósito una nata verde, que con el calor y rayos del sol levantan emanaciones de mal olor. Debiera exigirse a los dueños de esas propiedades hagan esos desagües con buen desnivel para que corran las aguas

—A pasar unos días entre nosotros, a recobrar la salud perdida, vino don Arturo Sell. Lo acompañan su señora y tres de sus hijos, a todos deseamos grata permanencia.

—A San José, en vía de negocios, fueron don Rodolfo y don Abías Gamboa.

—A Puntarenas regresó nuestro buen amigo don Reinaldo Jiménez.

—Bastante mal de salud ha estado el Dr. Tamayo, Médico del Pueblo de Atenas. Deseamos pronto restablecimiento.

—Han sido descubiertas en este cantón dos plantas nuevas para los botánicos por el señor don Adolfo Tonduz que estuvo en esta haciendo estudios botánicos. Una es dedicada al señor Guillermo Acosta y lleva el nombre de Tillaandsia Acostae Mez. La otra es una Bromeliacea dedicada al señor Otón Jiménez.

—La Municipalidad de este cantón ha dispuesto arreglar el camino que de ésta conduce a las minas de Quebrada Honda. Buena nos parece esa disposición que tiende a pronta y fácil transportación de nuestros productos agrícolas a aquellos lugares, donde tienen bastante consumo.

## Movimiento judicial

ALCALDÍA

—Se sobreescribió en sumaria instruida para averiguar el delito de prisión arbitraria cometido en perjuicio de Manuel Cruz y Anselmo Sánchez.

—Se instruyó sumaria contra José Murillo por lesiones a Manuel Varela Quesada y Otoniel Araya.

—Se instruye sumaria contra Juan Mora Campos por atentado a la autoridad del policial José Ugalde.

—Se instruye sumaria para averiguar cómo se verificó la evasión de Jesús Campos (a) Tripa, de la cárcel de esta ciudad, hecho que ocurrió hace ocho días.